

Se publica martes, jueves y sábados. Precios de suscripciones EN TODA ESPAÑA

Table with 2 columns: Subscription type (AL AÑO, AL SEMESTRE, AL TRIMESTRE, AL MES) and Price in PESETAS (5,50, 3,00, 1,50, 0,50).

En el Extranjero doble precio. Puntos de suscripción.—En la Administración, Collado 9, Soria.—En casa de nuestros corresponsales.

TIERRA SORIANA

Periódico independiente

EL ÚNICO ALTERNO.—EL DE MÁS CIRCULACIÓN DE LA PROVINCIA.

Anuncios y comunicados a precios muy económicos no obstante la gran circulación de TIERRA SORIANA. La correspondencia se dirigirá, si es literaria al Director, y, si es administrativa al Administrador de TIERRA SORIANA. No se devuelven los originales. Prohibida la reproducción de los originales sin citar la procedencia.

La copa desbordando

Ya que otra cosa no, deben saber muy bien los poderes públicos y los intermediarios entre éstos y el país—representantes en Cortes—que la provincia de Soria es sufrida. Preterición sin cuento no han bastado para que restallara la protesta justa, y, cambiando el pueblo de actitud, diera al traste con representaciones de farandulería, eligiendo representantes que se preocuparan más de vez en vez de las necesidades de la provincia.

Al contrario; paciente en demasía, soporta el pueblo los reveses de fortuna y el desdén con que le tratan sus representantes, quienes, ó viven en el limbo, ó se les da un ardite de los intereses generales y de las justas reclamaciones de sus representados.

Así hemos tenido ocasión de observar que, en asuntos de vital interés para nuestro país, algunos diputados en Cortes se han colocado frente a las aspiraciones provinciales—que eran las de la nación en general—amparándose de los cómodos dictados de una disciplina acomodaticia y elástica. Como si los pueblos eligieran sus representantes para que acataran disciplinas de determinados partidos en contra de lo que es aspiración general, legítima y hondamente sentida.

De igual manera, cuando el Estado ha tenido á bien distribuir subvenciones para favorecer la administración de la enseñanza, mediante la construcción de locales-escuelas, Soria, la humilde y sufrida Soria, ha pasado por el duro trance de verse excluida de las listas de las localidades beneficiadas.

Más tarde, un movimiento nacional, nacido en Soria, tuvo su consagración en una Asamblea magna celebrada en Madrid. Nobles iniciativas, briosamente desarrolladas por voluntades indomables, se concretaron en un postulado de conclusiones que habían de hacer entrar por francas vías de regeneración á una de las más importantes fuentes de riqueza nacional. Empero, llegado el momento de abordar las altas esferas oficiales; propicia la ocasión para que aquellas conclusiones alcanzasen estado legal, se interpuso el «disciplinado» diputado, torciendo el cauce de energías concentradas para derrocar un estado de privilegio bajo el cual languidecía un importante ramo de la producción nacional. Se perpetuó la arbitrariedad, y las cosas marcharon de mal en peor.

Luego, el Estado, para acortar las distancias por ley imperativa del progreso, pensó en el tendido de varias redes telefónicas. En una de ellas, la del Nordeste, estaba incluida la de Soria. No convenía á los intereses de la compañía concesionaria que Soria figurase, pues implicaba la instalación de una nueva línea de bronce ó cobre; y la balanza se inclinó del lado del privilegio, del lado de la poderosa compañía. Soria quedó excluida en el proyecto.

Estos casos, cogidos al azar entre otros muchos, evidencian la labor de nuestros representantes. Porque, aunque á los extraños que esto lean les parezca mentira, nosotros tenemos representantes en Cortes. Y, no solamente tenemos representantes en Cortes, sino que, más afortunados que en otras muchas comarcas, las actas que nosotros generosamente damos sirven de escabel para escalar altos puestos del mundo oficial. Ahora bien: lo que nos falta á nosotros es opinión sana, núcleos robustos que opongan su veto á quienes, desde la altura de su posición oficial, olvidan que cuanto son y valen lo deben á los votos graciosamente otorgados. Nos falta conciencia del propio valer que, si la tuviera, nos impulsaría á condenar á perpetuo ostracismo á quienes así se burlan de los deberes contraídos, atendiendo, única y exclusivamente, al propio medro y al medro de los propios.

Pero hay más. Hoy, de los pueblos de la provincia, llegan ecos dolientes. Las tormentas en que ha sido fecunda la semana pasada, han desolado los campos. La labor perseverante de nuestros labradores, ha tenido remate trágico. De las manos se les va la cosecha, violentamente arrebatada por el granizo asolador. Falta de previsión por una parte y la aciaga suerte por otra, colocan en situación desesperada á numerosas familias. La miseria se cierne fatídica sobre numerosos hogares. Las cabezas que durante un año se alzaban mirando al cielo para escrutar los fenómenos atmosféricos, hoy se doblan bajo el peso de enorme desconsuelo, ante el espectáculo tristísimo que ofrecen los campos, víctimas de la turbonada devastadora. El porvenir para nuestra población rural se presenta incierto. Las arcas están va-

cias. Falta el pan para los pequeños. Los ojos, cansados de llorar, se nublan con velos de desconsuelo infinito. La enorme bancarrota incubada por los elementos en un día trágico, ha infundido el desaliento en los pechos de nuestros campesinos, cuyos brazos cuelgan inactivos, y cuyos labios tremolantes no aciertan á musitar más que ¡piedad!, ¡piedad!, ¡piedad!!!

Peró hablan bajo. Su voz no llegará á los centros burocráticos donde se regatea el socorro y aun con él se trafica. Los mismos representantes en Cortes, atareados con la preparación de la mis en scene de algún viaje de propaganda, no escucharán quizá las lamentaciones del pueblo que mascula su desventura.

Un día las inundaciones sembraron miseria y tristeza en Cataluña y Andalucía. Los diputados catalanes, abandonando particulares atenciones, trasladáronse á Madrid y cerca del poder central influyeron para que se acudiera á enjugar las lágrimas de los que lloraban su desgracia. Fuertes cantidades de dinero, se destinaron á reparar en algo la situación aflictiva de los damnificados.

En nuestra provincia no ha habido inundaciones; pero, los pedriscos incoherentes han sembrado en nuestros campos la desolación y la ruina. Los damnificados piden pan.

En su nombre, trasladamos el ruego á la representación en Cortes. Nada queremos para nosotros. ¡Pedimos pan para el hambriento!

Efímera.

A. S. A. R. LA INFANTA ISABEL SEÑORA:

Somos los esclavos de la gleba. Vivimos en el campo. Prodigamos caricias á la tierra; y, la tierra, cariñosa, nos paga con sus frutos. Alejados de los centros burocráticos, sin más preocupación que el mañana, vivimos una vida sencilla. Hasta nosotros no llegan los ecos de la política, sino es en forma de tributos. El mejor gobierno es aquel que nos abruma menos con agobiadoras exacciones. Empero, hasta la soledad de nuestros campos, en alas de las auras populares, ha llegado, por todos bendecido, el nombre de vuestra Alteza.

Corrientes de simpatía, extienden por doquiera vuestro bendecido nombre. Los españoles os aman. Para este amor, no tanto influye el nimbo de realeza que os rodea como la aureola de bondad que en vuestra frente resplandece.

Solicita, atendéis las necesidades del pueblo. Y el pueblo, agradecido, os venera y adora. Paño de lágrimas sois en la Corte de España; sedlo también en la población rural. Nosotros hemos trabajado con ahínco durante un año. Gruesas gotas de sudor surcaron nuestra frente, yendo después á fecundar la tierra. Día tras día, nuestros cuerpos enardecidos se inclinaban al terruño, arañando en sus entrañas donde guarda el fruto bendito. La hora anhelada había llegado. Las cotidianas fatigas iban á tener su recompensa. Extensas verdugueantes sábanas de verdura hacíamos esperar días de abundancia. El sol prolífico doraba á fuego nuestros campos. La mies, en sazón, pugnaba por abandonar su cáliz áureo. Las eras aguardaban el depósito sagrado.

La visión de opulentas parvas, sobre las que trotaban las yuntas, acompañadas con el tintineo de los cascabeles, regocijaba nuestro espíritu que se abrió á la esperanza. El estío lugareño con el ajeteo de las faenas de la recolección, tema inagotable de la poesía bucólica, ensanchaba los horizontes de nuestra imaginación. Caían las gavillas sobre la era; desgranábanse las espigas, heridas por el trillo; refulgían al sol las pirámides de grano; y el chorro de oro inundaba los blancos sacos, cayendo después, con fruítivo seductor, en los vacíos almacenes que, insatiabiles, recibían el codiciado fruto.

El cuento de la lechera se repetía una vez más. No podía romperse el cántaro; pero... vino la tempestad violenta y con ella el temido granizo. Y en un momento, batidas por el soplo letal de invisible monstruo, cayéron á tierra las ilusiones con sudor y privaciones amasadas. Donde florecía la esperanza, imperaba la desolación.

Las galas de la naturaleza, crugieron en doloroso desgarramiento. La sábana verde que cubría los campos, fué hollada por la planta de legiones de bárbaros. Y noche eterna, preñada de negruras, substituyó al albor de nuestras almas.

Por que sois buena; por que los desgraciados encuentran en vos su egida, acudimos á V. A. R. Sed vos nuestra mediadora ante los poderes públicos; y nuestros hijos tendrán pan, nuestros viejos morirán en el hogar de sus mayores, y nosotros seremos útiles á la patria redimiéndonos de las penalidades de la emigración á lejanos países.

A. S. A. R. la Infanta Isabel. Por los pueblos damnificados, BENITO ARTIGAS.

TIERRA SORIANA logró en sus primeros meses de vida una lista de suscriptores tan numerosa que para alcanzarla necesitaron muchos años algunos periódicos de provincias, y, entonces, como ahora, según pruebas irrefutables de que disponemos, las tiradas de TIERRA SORIANA rebasan los límites á que jamás ha llegado periódico alguno en Soria.

Tardajos.

El día 29 del próximo pasado Junio, fueron celebrados los exámenes de los niños en la escuela pública de este pueblo á cargo del inteligente maestro D. Pablo Sanz.

Una vez terminados, el señor Sanz leyó una detallada memoria que entregó á la Junta local y ésta concedió, por unanimidad, un voto de gracias al mencionado profesor, después de haber repartido bonitos premios á los alumnos más adelantados, y dulces á todos los demás. El corresponsal.

POR LA ENSEÑANZA

Sr. D. J. Ortego Gonzalo

Debo á V. pública manifestación de consideración hacia sus pensamientos nobles y, hoy, después de largos días pasados, quiero que el nombre de usted figure en la lista de los intelectuales que aman el bien social y desean que la felicidad del hombre se cimiente en la salud, instrucción racional y educación progresiva, que marque rumbos de progreso en el horizonte, amoldando los tiernos organismos de la infancia á la realización de ese ideal.

Cuando la voz de propaganda halla eco en los señores profesores encargados de la instrucción pública, siento un placer intenso y me considero obligado á proseguir en mis trabajos considerándome pagado con la estimación de quienes como V, señor Ortego, sabe donde conduce la senda abierta, y consétele, que siendo unidos muchos viajeros, se hace grata la peregrinación y se realizan más fácilmente los anhelos que juntos vislumbramos en futuros días de grandeza para la Patria querida.

Su grata del 8, que conservo en lugar predilecto, me obliga á dar á V. una pequeña prueba de aprecio, proponiendo una idea que el ilustrado criterio de V. y el de los dignos compañeros, aquilatarán en lo que vale.

Soria y su provincia tiene un magisterio activo, ilustrado y entusiasta por todo lo grande y bueno en pro de la enseñanza; este Cuerpo docente bien puede dar público testimonio de ello, en conferencias, en asamblea ó congreso provincial pedagógico, cuyo programa en líneas generales puede ser este.

Epoca: Octubre. — Localidad: Soria. Sitio: el que sea apto. Sesiones: tres.

Concurrentes.—Señores maestros y maestras de la ciudad de Soria y su provincia.

Invitados, primera sesión.—Presidencia, señores Gobernador, Alcalde, Presidente de la Audiencia, Gobernador militar, Inspector de enseñanza, Director del instituto, Abad de la Colegiata, Junta provincial, Junta local de Soria, señora Directora de la Normal, señor Director de id, señor Director de la Escuela de Artes y oficios, señor Presidente del Centro de Cultura popular, Representación del Colegio médico y titulares; id. del colegio de Abogados id de Farmacéuticos, y cuantos intelectuales se dignen acudir. Segundo día. Segunda sesión.—Asistentes, los señores asambleístas. Tercer día. Tercera sesión.—los señores asambleístas. Cuarto día. Cuarta sesión, por la tarde; el señor Gobernador para cerrar el congreso ó asamblea y cuantos, de la primera, quisieran acudir.

Temas. Primera sesión.—Estado de los edificios destinados á la enseñanza y habitación de los profesores; su asistencia, métodos de instrucción y educación, sus modificaciones. Segunda sesión. Presentación de memorias de cada profesor sobre los extremos de la primera, que comprenda: Situación del edificio escuela, capacidad, ventanas, higiene, asistencia, talla de los niños, diámetro de su cabeza y pecho, enfermedades de la piel y de la vista, mesas de escribir, etc. Se abrirá discusión sobre el ejercicio de la profesión y mejoras para los profesores en todos los conceptos. Tercera sesión. Lo que acuerden los asambleístas en votación de la anterior sesión. Terminadas las tareas, redactar una memoria de lo tratado y elevarla al Gobernador. Inútil es advertir que los señores senadores y diputados de la provincia, serán llamados á las sesiones á honrarlas con su presencia. Que la digna prensa soriana, ha de tener representación en todas las sesiones.

Propuesta la idea, á V. y los señores maestros corresponde formar programa, modificando agregando ó quitando lo que yo indico; acudiendo á los periódicos de Soria que generosamente abrirán sus columnas á los artículos remitidos con este objeto. Si llegara á verificarse mi idea tendría una satisfacción inmensa, y si se dignaban remitirme las memorias individuales de la segunda sesión, tendría interés grande en su estudio y publicaría mis impresiones. Cuenten Vs. con la consideración y respeto de este affemo

LUCAS ABAD.

Valdeavellano Julio, 1908.

RÁPIDA

¡Oh el vino!

A ti ¡oh vino! que caes en el cáliz y eres símbolo, que llegas al hombre y eres energía, a ti ¡oh vino! te han excoerado moralistas full é higienistas á la violeta.

Dicen los unos que engendras el crimen.

Aducen los otros que acortas la vida. Y yo clamo, ¡Mentira, falsedad, patraña!

El crimen lo engendan las malas pasiones y lo alienta la inculcatura, cuando el vino nos embriaga, si somos buenos, reimos como bienaventurados, todo nos place, tenemos indulgencia para las faltas ajenas y aportamos alegría á la reunión donde estamos.

Pero si por el contrario, nuestras ideas son aviesas y nuestros instintos depravados, el vino nos desposee de la máscara hipócrita con que á través de la vida caminamos, se ven nuestras malas pasiones y al ser conocidas, avergonzadas acosan y entonces, el hombre insulta y la bestia mata.

No fué el vino el que impulsó al crimen ¡miente quien lo diga! fueron su inculcatura en convenio con su perversidad los móviles que le llevaron á la insensatez...

Que acortas la vida... Y aun cuando eso fuera cierto ¡qué importa nos robe algunos años si nos proporciona infinitos momentos de placer!...

Para denostar al vino le miráis en la taberna servido por un tipo grosero, escanciado en toscas vasijas, ingerido por bocas faunescas de donde incesantes brotan groserías y blasfemias, pero no le habéis visto en pleno campo, caer á chorro desde la panzada bota en el estómago del gañan que siembra nuestro pan, no habéis contemplado el rostro antes marchito de este proletario como se regocija después del sabroso trago.

No le vistéis aromoso y exquisito rebosando en artística parra pasar de mano en mano entre los convidados á una boda.

¿Es que en el natalicio de vuestros hijos no bordeó la cuna para celebrar la fiesta nueva? ¿No le ofrecisteis nunca en pulido vaso al amigo que de lejanas tierras volvía? No le levantásteis jamás en dorada copa para brindar por nobles ideales ó risueñas esperanzas?

Pues si todo esto hicisteis, porque de humanos es de hacerlo, dejad de calumniar al vino y ya que no del de Chipre, del que sembraron nuestros abuelos, bebamos; yo condenado á ser abstemio, con fruición lo paladeo á despecho de médicos é higienistas. Imitad mi ejemplo.

ANGEL MACÍAS RODRÍGUEZ.

Tarancueña

Tormentas.—Son pocos los días que no nos acompañan tormentas con abundancia de agua nada más; únicamente los sembrados, en parte han perdido el equilibrio á causa de los vientos, pero si las tormentas sucesivas, si las hay, se reducen á sólo ruido, los propietarios pueden contar con una cosecha más que regular. Así lo deseamos.

Ahora se ocupan en la recolección de yerbas y guindas que es abundante este año.

Función en Retortillo.—El día de San Pedro fiesta principal en el mismo, marchó de este pueblo bastante personal. La misa y sermón fueron del agrado del público, mereciendo aplaudir al encargado del segundo, por el acierto en el cumplimiento de su cometido; quedando impresionados del panegirico tan elocuente que hizo del Santo. Los bailes públicos resultaron de bastante animación. Varios jóvenes aficionados con diferentes instrumentos de cuerda organizaron bailes en un salón particular con asistencia de numerosas señoras de la localidad y pueblos limítrofes. —El corresponsal.

Rima.

Cuando miro en la noche serena el estrellado cielo al contemplar lo grande de los mundos veo la infinidad de lo pequeño.

Un átomo es la Tierra en el espacio inmenso que los astros recorren por un mandato excelso.

Y nos creemos grandes siendo los electrones del complejo átomo que, flotando en el espacio, integra el universo.

ARSENIO GÁLLEGO.

DEL ARBOLADO

La idea del arbolado se despierta aunque paulatinamente. En algunos pueblos, en pocos, se celebra la fiesta del arbol por iniciativa particular, debiendo ser ley general para todos. Por doquiera que se dirija la vista, no se ven más que elevaciones pedregosas y sin ningún rendimiento. No deteniéndose las lluvias, no producen ni hierva para los ganados, teniendo que ser éstos escasos, y muy difícil la vida de los pueblos, que viven á expensas del pedacito de tierra muchos años apedreada por falta de arbolado.

Desaparezca la antipatía que se observa en la mayoría de los campesinos. No destruyáis que váis á la ruina por vuestra propia mano; descorred el velo que cubre vuestros ojos; repoblar tanto terreno perdido que no produce sino abrojos, miseria y desengaños. Los árboles producen alimento y vestidos; con ellos se construyen las casas y los muebles; dán vigor á los ataridos miembros en las heladas noches del invierno, y, cuando llega el estío y el sol abrasa, llenos de solicitud ofrecen albergue y descanso, proporcionando un agradable refrigerio con su verde ropaje. Esas elevadas cumbreras, esos altares de la naturaleza, desde los cuales el espíritu se eleva hacia su Creador; esos terrenos de páramo, incesantemente os están diciendo: emplead un pequeño trabajo sobre estos eriales y os recompensaremos con exceso; tendreis abundancia de madera tan necesaria para todo; desaparecerán los pedriscos substituyéndolos las lluvias bienhechoras; más frecuentes y menos torrenciales, harán que desapareciendo las sequías, no las sigan los turbiones; los pastos serán mas abundantes y mejores, alimentarán la fauna de vuestro suelo,

y, vuestros ganados, en mayor número y más sanos que aliviarán y remediarán vuestras necesidades.

CASILDA SIERRA PASCUAL.

Yanguas—30—6—908.

Reznos.

Ayer se leyeron las amonestaciones en los pueblos de Reznos y Chavalier, del joven de esta localidad D. Feliciano Haro y la señorita de Chavalier M. Mercedes Gómez.

Les deseamos á los futuros esposos eterna luna de miel.

\* Ha llegado de Madrid después de breve estancia en la Corte, la tía de los futuros contrayentes D.ª Florencia Rubio.

Bienvenida.

\* Por la tormenta habida en el día 25 del pasado mes, la cosecha de cereales será muy escasa. Los barbechos están completamente inundados por la corriente de agua.

\* Se encuentra aliviado de su enfermedad el sacerdote de esta parroquia, D. Rafael Alva rez.—El corresponsal.

CONSULTORIO MEDICO QUIRURGICO Rayos X.—Electroterapia.—Inhalaciones de ozono, conforme á los últimos adelantos científicos DE

ANDRÉS RUIZ GARCÍA

ALMAZAN

Gran premio de S. M. la Reina regente Especialidad en el tratamiento de las enfer, medades del pecho, del aparato digestivo del sistema nervioso y de la matriz. CIRUJIA GENERAL.—Consulta, de 11 á 1.—Los martes, de 2 á 5.—También por correo.

Arcos.

Nacimientos.—El día 27 del pasado, dió á luz con toda felicidad un niño, la esposa de nuestro particular amigo D. Ramón Yoreu. Reciba nuestra enhorabuena.

Matrimonio.—Lo celebrará con un joven comerciante de Ateca, la señorita de esta población Loreto López del Molino, hermana de nuestro particular amigo D. Eliseo, diputado provincial por este distrito.

Varias noticias.—Hemos tenido el honor de ser visitados por el señor Ingeniero Geógrafo D. Eduardo Martínez Berruenco, que se encuentra por esta comarca, llevando á efecto con la diligencia y actividad que le son peculiares, los trabajos propios de su profesión, que el gobierno de S. M. le tiene encomendados.

Correspondiendo á la exquisita caballerosidad del señor Martínez Berruenco, dámosle muy expresivas gracias por su atención y le deseamos feliz éxito en las importantes operaciones científicas que está practicando.—El corresponsal.

De España y del Extranjero

Crónica general.

(De nuestro servicio particular).

ESPAÑA

Monumento á Castelar.

Anteayer, tuvo lugar el acto de descubrir el monumento, que por suscripción popular, se ha erigido á la memoria de aquel gran tribuno que se llamó Castelar.

A la inauguración, asistió lo más granado de la política española.

Sin embargo, el público escaseó y la ceremonia, ha pasado en Madrid casi inadvertida.

De política.

A pesar del calor reinante, los pasillos del Congreso, ofrecen estos días inusitada animación.

Los periodistas, acuden presurosos con la esperanza de poder dar á sus lectores alguna noticia sensacional; pues el proyecto de Administración local está siendo objeto por parte de las minorías de la Cámara, de la más viva y enérgica obstrucción.

En el Senado, los padres de la patria, siguen retraídos á pesar de los deseos de Maura.

Fiestas en Pamplona.

En Pamplona, como preliminares de sus fiestas, hay grande animación.

Los trenes llegan atestados de viajeros. También han llegado ya las cuadrillas de Machaquito y Lagartijo.

Los terroristas.

El Juzgado que destruye los sumarios terroristas, ha dictado conclusiones y remitido á la Audiencia, los incoados á consecuencia de los explosivos del 23 de Diciembre último en la calle del Hospital y la del Cuartel de San Felipe Neri, al cual fué conducido el explosivo encontrado en la calle de Boquería.

Estos atentados, como se recordará, costaron la vida á un industrial y un policía.

Se halla procesado el golfo José Giner, acogido en el Asilo del Parque.

Notas militares.

Se les ha concedido el empleo superior inmediato á los tenientes coronales de infantería señores Lachambre, Sanchez, Apellaniz, Cebollino, Lopez Guerrero, Nogueras y Bernal.

Maraucos.

Dícese que en breve saldrá de Tánger para Fez, el actual consul Alemán en aquella ciudad.

Con objeto de preparar el camino, ha salido con dirección á Larache pa-

ra continuar hasta Fez, un agente oficial de Alemania.

Más de las fiestas de Pamplona.—La primera corrida.

Cada vez se nota mayor animación. La afluencia de extranjeros es considerable, especialmente de franceses y norteamericanos.

Los que también han aumentado de un modo alarmante, han sido los rateros.

A la hora señalada se verificó, el martes, la primera corrida de toros con ganado de España y Méjico, que fueron lidiados por las cuadrillas de «Lagartijo» y «Machaquito».

Resultado magnífico. Tanto «Machaquito» como «Lagartijo», fueron continuamente ovacionados.

Homenaje a Paraíso.

Los periódicos zaragozanos publican una carta de D. Basilio Paraíso renunciando al homenaje que se le preparaba.

Con objeto de evitar manifestaciones públicas, que hubieran sido, a juzgar por el entusiasmo reinante, grandiosas, ha marchado a Madrid.

Su rasgo, ha causado buena impresión; y con él, el señor Paraíso, ha probado nuevamente el temple de su alma.

Consejo de ministros.

Desde las diez de la mañana, hasta la una de la tarde, estuvieron reunidos, en el domicilio del señor Maura, los consejeros de la Corona.

Terminado el Consejo, maniataron que no se habían ocupado de la política, y que el Consejo se había reducido a examinar algunos expedientes administrativos.

El infante D. Carlos en Santander.

Con objeto de presentarse al gobernador militar de Santander, ha llegado a dicha población, procedente de Santillana, el infante don Carlos.

La huelga en La Coruña.

Auxiliados por la Guardia civil, realizaron ayer los cargadores y carreteros no asociados, dependientes de la fábrica de tejidos Meteuna, el traslado de balas de algodón.

Las tejedoras se mostraron hostiles y no querían consentir que prosiguiesen aquellos con su labor.

De idéntica forma se trabaja en los demás sitios.

Por tal motivo, temese que los obreros asociados cometan actos violentos.

Revelaciones de Rull.

Se esperan, con gran ansiedad, las revelaciones que, por medio de su abogado, ha prometido Juan Rull.

No obstante, muchos las consideran como una nueva patraña de este desgraciado.

EXTRANJERO

Sublevación del Paraguay.

Por noticias fidedignas, se sabe que ha salido triunfante la revolución últimamente estallada.

El antiguo presidente de la República y varios de sus ministros; han tenido que refugiarse en la legación del Brasil.

Actualmente, reina tranquilidad.

El aeroplano de Farman. En los alrededores de París Mr. Farman con el aeroplano de su invención ha ganado el premio de 10.000 francos, llamado «el cuarto de hora».

El Circuito de Dceppe. Con grandiosísima animación, se están verificando carreras internacionales de automóviles.

Entre los veteranos que toman parte en esta lucha se encuentran Nandén, Sizaire, Guyot y Delage.

Se han recibido noticias comunicando el choque de los automóviles, de cuyas resultas sufrieron heridas de consideración Mrs. Martin y Charles.

Asunción en estado de sitio.

Uno de los primeros actos de los revolucionarios del Paraguay, ha sido declarar en Asunción el estado de sitio durante treinta días.

A pesar de esto, sigue reinando tranquilidad, más aparente que real.

El calor en Norteamérica.

Comunican desde Nueva York que, a consecuencia del calor allí reinante, perecen diariamente, víctimas de la insolación, unas catorce personas por término medio.

Los norteamericanos, aterrados por la invasión del calor, huyen al centro del país en busca de clima más templado.

¡Al fin se casó!

Ana Gould, la ex-esposa del marqués Boni de Castellane, acaba de contraer matrimonio en Londres con el primo y rival de su antiguo marido, príncipe de Sagan.

Los periódicos franceses, ingleses y norteamericanos, llenan sus columnas con infinidad de detalles acerca de la tan célebre boda.

El Kaiser de viaje. A bordo del «Hohensoller» y con objeto de hacer un cruceo por aguas de Noruega, ha embarcado el kaiser alemán Guillermo II.

Respecto a la importancia política de este viaje, se hacen muchos comentarios.

Epílogo del proceso Ulmo.

Ayer, a las tres de la mañana, sacaron a Ulmo de su celda, situada en el presidio de Tolón, llevándole a la estación.

Saló a las 5:50 de la tarde para la

isla de Ax, donde aguardará la partida del paquebot Loire, encargado de transportar un convoy de presidiarios.

Mil ahogados.

Telegramas de Constantinopla dan cuenta de una horrible inundación que ha arrasado la comarca de Jocat.

Más de 600 casas han quedado destruidas.

En Sivras han perecido ahogadas unas 1.000 personas.

El conflicto Mogrebino.

Continúa cada vez más comprometida la causa de Ab-el-Aziz.

Se encuentra sin soldados y no puede salir de Rabat, pues todas las tribus de los alrededores, se han declarado en contra.

Ante esta situación, el Gobierno francés, ha ofrecido su apoyo al sultán y le ha brindado con 10.000 soldados, caso de que quiera ir a Marrakech.

Sin embargo, el Maghzen, considerando sospechosa tanta generosidad, no se resuelve a aceptar el ofrecimiento.

En Tetuán reina gran alarma por haberse anunciado la llegada del nuevo bajá de dicha población, nombrado por Muley Hafid.

Goza fama de sanguinario y viene acompañado de 500 jinetas berberos.

Los berberos son de lo más salvaje del imperio y se teme cometan tropelías.

PUBLICO

Yanguas.

Viajeros.—Han llegado de Madrid D. Esteban Lázaro y su señora.

De los banos de Alauje, D. Agustín Almarza y su hermana doña Sebastiana. Y de Soria, de pasar las fiestas de San Juan, la simpática señorita Consuelo González. Sean bien venidos.

También, después de haber estado unos días en Soria, han llegado los dos hermanos D. Pablo y D. Juan Cruz Cabriada.

Aspecto de los campos.—Según los labradores, se encuentran como no se ha conocido. Ha dado principio la siega de la cebada.—El corresponsal.

Tinta fresca.

La Flor de las Perlas, por Salgari, es continuación de Los Horrores de Filipinas y corresponde al último número de La Novela de Ahora.

Siempre ameno é interesante el famoso autor italiano, impregna sus obras de tan intenso atractivo, que cautiva el ánimo del lector con el supremo prestigio de su arte literario. Los que ya conocen la primera parte de esta obra genial encontrarán en la continuación que ahora les ofrecemos sabroso entretenimiento y grato solaz del espíritu.

Pídase en librerías, kioscos y puestos de periódicos.—30 céntimos.—Mes, 1'26.—Año, 15 pesetas.

Administración, Valencia, 27.—Madrid.

La infanta Isabel

en Soria.

La popular y muy querida del pueblo español S. A. R. la Infanta Isabel, llega hoy a Soria en automóvil. No es la visita de la Infanta de aquellas que exigen una larga preparación, para que la mise en scene, cubra los lunares que todos los pueblos tienen, proporcionando a los visitantes una sensación de satisfacción y bienestar. Expreso deseo de la Infanta, es alojarse en una fonda, para que el boato oficial no desvirtue la realidad de las cosas.

Poco bueno y mucho malo, verá la Infanta en este viaje. Grandes necesidades y escasos anhelos realizados, se le presentarán ante su vista. Nuestro pueblo es pobre, la población humilde, los indígenas sufridos; pero, sobre la humildad y la pobreza y el sufrimiento, descollarán siempre esas flores del espíritu que se llaman hospitalidad, caballerosidad, hidalguía.

Propicia ocasión se le presenta a S. A. R., para ejercitar su grande, inmenso amor a los desgraciados. Los campos están arrasados, perdidas las cosechas. La población rural no encuentra remedio para sus males, sino en la emigración que arrebatada energías a la patria. Una limosna—por grande que sea—nunca resuelve los graves problemas económicos de cuya solución depende la vida del país. Pero, en las horas de aflicción, es un gran lenitivo para los pesares que alguien ofrende el paño de lágrimas que enjuga las que por el rostro resbalan a raudales.

Sea bien venida a nuestra capital S. A. R. la Infanta doña Isabel.

Detalles.

Anteayer a las siete de la tarde, convocados por el señor Gobernador interino D. José Ortiz Moreno, acudimos al Gobierno civil. El señor Gobernador interino, tuvo la amabilidad, que le agradecemos, de darnos cuenta de un telegrama que había recibido del ministro de la Gobernación.

En el telegrama, se comunicaba a la primera autoridad de la provincia, que hoy, jueves, llegaría en automóvil a nuestra capital S. A. R. la Infanta Isabel. Decía además el telegrama que, por expreso é irrevocable deseo de la Infanta, se alojara en la mejor fonda de Soria, corriendo de cuenta de su peculio particular, los gastos que ocasionase su estancia.

En la parte dedicada a instrucciones, se recomendaba la más estrecha vigilancia—para lo cual se reconcentraría la Guardia civil—y que se tuviera dispuesto un coche, en todo momento para acudir a donde fuese necesario,

en el caso de que el automóvil sufriera alguna avería.

La infanta, según el telegrama, permanecerá en Soria, permaneciendo algunos días, que dedicará a la visita de pueblos y monumentos.

Nueva reunión.

Para ayer, a las doce, el Gobernador propietario señor Serrano Lora, convocó a las autoridades, corporaciones y prensa, en su despacho. La reunión comenzó con la lectura del telegrama de que ya nos hemos ocupado, y, a continuación, el señor Serrano Lora habló acerca de la forma en que debía recibirse a S. A. R., el alojamiento que había de disponerse, y festejos que pudieran realizarse.

Desde luego hizo constar el señor Gobernador que se limitaba a exponer ideas, esperando de la amabilidad y amor a Soria de los presentes, que opusieran los reparos que creyeran oportunos ó, en caso de conformidad, les prestaran su apoyo.

Después de breves discusiones, se acordó

1.º Que para cumplimentar la parte del telegrama que se refiere a la seguridad de S. A., en lugar de alojarla en la Fonda, como eran sus deseos, se hiciera en el Gobierno civil.

2.º Que, en la entrada de la población, esperarán a la Infanta el Sr. Gobernador civil, primera autoridad de la provincia; el señor Alcalde, primera autoridad local; el señor Gobernador militar, y el señor Presidente de la Audiencia. Las demás Autoridades y Corporaciones, permanecerán en el Gobierno para recibir a la Infanta.

Los que se adelantarán a su llegada, darán la bienvenida, en nombre de la provincia y la capital, obsequiándola con corbeilles de flores.

3.º Que los honores militares, a falta de guarnición, los tributará la Guardia civil.

4.º Que se dé una función de honor, a beneficio de los pobres, contando con los elementos artísticos de Numancia y Círculo Mercantil, en el Teatro Principal, todavía no inaugurado. Finalmente, el señor Gobernador, dijo que pondría al corriente a los reunidos de las noticias que recibiese, para ultimar todos los detalles.

Bando.

Ayer, por la Alcaldía de Soria, se publicó el siguiente bando, que fué repartido profusamente

«SORIANOS: Mañana 9 del actual se espera en esta capital a S. A. R. la Infanta de España doña Isabel de Borbón, tía de Su Majestad el Rey D. Alfonso XIII.

Al honrarnos con su visita una dama tan virtuosa y querida del pueblo español por sus relevantes sentimientos de amor a su Patria, lo menos que puede solicitarse de este noble vecindario, conocido y probado su eminente espíritu de hospitalidad, es que tribute a la entrada y durante su permanencia entre nosotros homenaje de respeto y cariño a la hermana del inolvidable español D. Alfonso XII.

Tengo la absoluta seguridad de que dada la cordura y sensatez de los sorianos será atendido mi ruego, y adornarán las fachadas de sus casas, poniendo colgaduras en los balcones.

Soria 8 de Julio de 1908.—El Alcalde, RAMÓN DE LA ORDEN.»

Lo que hará la Infanta.

Según noticias que se recibieron ayer del ministerio de la Gobernación, la Infanta Isabel llegará pasado el medio día. Como más arriba decimos, a pesar de sus expresos deseos de alojarse en Fonda, se hospedará en el Gobierno civil. A las cinco de la tarde, autoridades y corporaciones, recibirán y ofrecerán sus respetos a la infanta en el Gobierno civil.

Mañana se trasladará a Garray, visitando las ruinas de Numancia. Después irá a Burgo de Osma.

La premura del tiempo, y la corta permanencia de la Infanta en Soria hacen imposible la inauguración del Teatro Principal—festejo que se había improvisado en su honor—con una función que hubiera corrido a cargo de los aficionados de las Sociedades «Casino de Numancia» y «Círculo Mercantil».

Reconcentrando.

Ayer comenzaron a llegar fuerzas de la Guardia civil, procedentes de los distintos puestos de la provincia; y, a la hora en que esto escribimos ya hay en Soria el contingente necesario para rendir a la Infanta los honores de ordenanza.

La población.

Desde las primeras horas de la mañana aparecen engalanadas algunas casas, atendiendo las indicaciones de la Alcaldía. Todo hace esperar que nuestra capital dará una vez más pruebas de caballerosidad é hidalguía, recibiendo cariñosamente a la Infanta, que, por unos días, será su huésped.

La población presenta muy animado aspecto, a lo que indudablemente contribuye el ser día de mercado.

¿En el Gobierno ó en la Fonda?

Esta mañana, en el tren correo, ha llegado el aposentador de la Infanta Isabel. Desde la estación se ha dirigido a la Fonda del Comercio. Ya, en este establecimiento, ha pedido a su dueño, señor Brieva, que le enseñase las

habitaciones destinadas a la Infanta y acompañamiento. Como el señor Brieva contestase que se alojara en el Gobierno civil, replicó el aposentador que tenía órdenes terminantes de disponer el hospedaje en la Fonda.

El referido aposentador ha visitado al señor Gobernador civil; y, resultado de la entrevista es que, el Gobierno está dispuesto para recibir a la Infanta Isabel, y la Fonda, también. ¿Donde se alojará?

CULTOS

Se celebra todos los días misa solemne en la Insigne iglesia Colegial a las nueve menos cuarto, terminada Tercia.

Ayer miércoles comenzó a las seis de la tarde la novena que anualmente se dedica en la iglesia de Ntra. Sra. del Carmen, predicando dicha tarde el Presbítero Licenciado D. Manuel Hortal Cuende, coadjutor de la parroquia de Santa María la Mayor.

En la iglesia de San Juan de Rabanera, hoy Jueves a las siete de la tarde se practicará el devoto ejercicio de la Hora Santa, estando su Divina Majestad de manifiesto, rezándose la estación, el santo rosario y letanía, religiosos cánticos, terminando con el Santo Dios, divina bendición y reserva.

Todos los jueves 300 días de Indulgencia haciendo la Hora Santa en memoria de la institución de la Eucaristía.

Almarza.

Viajeros.

Procedente de Sevilla donde residen, han llegado a esta, a pasar la temporada de verano, D. Santiago García, su esposa doña Ciríaca y su madre doña Dominica.

Bien venidos.

Defunción.

Ayer miércoles a las once, se dió cristiana sepultura al vecino de este pueblo D. Esteban Sanz, de 72 años de edad, que falleció a consecuencia de una apoplejía cerebral.

Ha sido su entierro una verdadera manifestación de duelo, habiendo acudido casi todo el pueblo y algunos de pueblos próximos.

A su esposa é hijos, les deseamos resignación para sobrellevar tan sensible pérdida.—El corresponsal.

LUCHA CONTRA LA IGNORANCIA

Al señor D. Anselmo Alpanseque Blanco.

El sabio que no comunica la ciencia, ya de palabra a sus discípulos, ya por medio de la prensa al público en general, solo es un egoísta inútil comparable al avariento que sin provecho de nadie guarda sus tesoros debajo de la tierra. Pero ¡cuán distinto es el maestro! Si señor Alpanseque no hay que fruncir el ceño al hacer estas ligeras manifestaciones: hago la mas sincera y firme confesión de profundo respecto a todos en general, solo trato de ridiculizar ese maldito rutinismo que por regla general se observa en nuestras escuelas, salvando siempre honrosas excepciones como sucede al señor Maestro y Párroco del pueblo de Valderrueda, distrito de Fuentepinilla. Estamos bien informados, hemos presenciado los exámenes del presente curso escolar y conocemos a fondo el adelanto de los niños de dicho pueblo; satisfechos y orgullosos pueden estar los vecinos de ese pueblo, deseando que la conducta de los demás sea imitada por los llamados a levantar la instrucción y educación de los pueblos.

El maestro y el sacerdote son los primeros después de los padres, a modificar nuestro atraso y nuestras costumbres; es necesario que las glorias del buen comportamiento se vean esculpidas en la prensa provincial, que se sepa quien es el hombre laborioso, que se justifique su método y su mérito y que tenga muchos imitadores en bien de la enseñanza de la Sociedad. Sus discípulos, todos saben leer y escribir en progresión relativa a la edad y disposiciones físicas y morales de los niños, la sección mas adelantada conoce con bastante extensión la Gramática, Aritmética, Geometría, Geografía, Nociones de Derechos y Moral, que el Párroco se abstuvo de preguntar por ser asignaturas de su cargo y estar satisfecho.

Hay que reconocer que a todas las enseñanzas les ha dado el carácter práctico: eliminando los ejercicios memoristas y, para formarse una idea siquiera aproximada de su abnegación, las dos primeras secciones, de las cuatro en que tiene dividida la agrupación escolar, saben analizar con una perfección digna de aplauso: el análisis fué prosódico, analógico y ortográfico. La perfección en los ejercicios de lectura y escritura; la resolución de problemas con unidades métricas; los ejercicios de geografía demostrativa en los mapas son pruebas patentes de su laboriosidad y trabajo.

Solo, como no decía el señor Alpanseque—«una cosa es saber y otra saber enseñar»—por el método racional y objetivo, se puede conseguir esto; soy amante del progreso y la cultura, pero no tenemos medios para conseguir nuestro intento y cometido; todas las inteligencias se desarrollan a la vez por estos medios de enseñanza; trabajo cuesta, pero es necesario aún más, es indispensable de todo punto colocar al niño desde el principio en condiciones de adquirir hábitos de observación y raciocinio; yo no empleo carteles más que el primero de letras mayúsculas y el de minúsculas; no tengo libros para las asignaturas, solo practicamente y escribiendo al dictado aprenden.

No hago exageración ninguna, no pretendo dar un lustre inmerecido al señor Alpanseque; mi aserto se demostrará en su día, pues a ello está obligado, como ya de antemano supo merecer los aplausos de cuantos vieron los resultados obtenidos en enseñanzas superiores.

La Junta local de enseñanza sabá corresponder a los desvelos que en pró de la infancia ha experimentado el señor Alpanseque, considerando que la instrucción y educación son la mayor riqueza de los pueblos.

Y para terminar, no he de olvidarme, é dar las gracias al colega que comparte los desvelos en bien de su pueblo por medio de giras campestres, recordando a los niños los conocimientos apuntados, y grandándose por ello mi sinceridad y aprecio, por ser justicia merecida.

M. HERNÁNDEZ DE LA CRUZ.

Fuentepinilla Julio 1908.

Laina.

Exámenes.

El 27 del pasado mes, tuvieron lugar en la escuela de esta localidad, los exámenes semestrales de niños y niñas. Una vez reunida la Co-

misión examinadora en las Casas consistoriales, marcharon a la escuela que dirige D. Rufino Jiménez Guerrero, dando principio el acto a las siete de la mañana. Preparada en sección por dicho señor, fueron preguntados con sujeción al nuevo programa, contestando con acierto y soltura a todas cuantas preguntas hizo el profesor, quedando la Comisión examinadora, altamente reconocida del gran adelanto que se ha observado en los niños en el poco tiempo que el antecedido señor lleva al frente de esta escuela, dándole para que le pueda servir de méritos en su carrera un expreso voto de gracias.

Terminados los exámenes, leyó el señor Maestro una concisa memoria, la que fué recogida por la repetida Comisión, para remitirla con los demás documentos a la Provincial, conforme lo mandado.

Muy bien por el joven señor Maestro, al que los señores componentes de la Junta y en mi nombre, damos la más cordial enhorabuena, por su celo en pró de la enseñanza primaria.

Nacimientos.

Ha dado a luz un niño, la esposa de nuestro buen amigo D. Valentín Casado.

También ha dado a luz otro niño, la esposa de D. Manuel Moreno, industrial de este pueblo. A consecuencia del parto ha quedado en mal estado, deseándola su pronta curación.

Entero.

Se ha restablecido en algún tanto de su quebrantada salud, nuestro apreciable amigo don Elias Hernandez.

Le deseamos su pronto y total restablecimiento.

Nombramiento.

El 31 de Mayo último, fué puesto en propiedad de la Secretaría de este Ayuntamiento, el joven que interinamente la desempeñaba, don Mariano Lázaro Lozano.—El corresponsal.

CRONICA LOCAL Y PROVINCIAL

Por la Presidencia del Consejo se ha dictado una R. O. dirigida a los distintos Ministerios, para que estos a su vez comuniquen a los centros administrativos de ellos dependientes; que guarden el más exacto cumplimiento de las disposiciones dictadas sobre convocatorias, subastas y autorizaciones para las adquisiciones de materiales.

El Ayuntamiento de Escobosa de Almazán ha acordado sacar a subasta el arriendo del arbitrio de consumos y sus recargos.

Dicho acto se celebrará el 18 del presente de 10 a 12 de su mañana.

En el correo de las seis de la mañana, llegó el miércoles procedente de Madrid, el señor Gobernador civil, D. Rafael Serrano Lora.

Acto seguido, tomó posesión de su cargo, cesando en la interinidad el señor Ortiz Moreno.

Del pueblo de Vizmanos, desapareció, sin que se sepa su paradero, una yegua, propiedad del vecino de dicho pueblo Antonio Blazquez Cuadra.

En el Boletín oficial de ayer, vimos insertada una Real orden del ministerio de la Gobernación, que prohíbe el ejercicio de su profesión a las mujeres toreras.

Una de las razones en que se apoya la R. O. antes citada, es la de moralidad.

TIERRA SORIANA Imprenta, librería y objetos de escritorio. (Véase el anuncio en 4.ª plana.)

Para que responda en la causa que se le sigue por el delito de disparo y lesiones, la Audiencia de Bilbao, cita y emplaza, a Domingo Isaac Manzano, natural de Matasejún (Soria) de 33 años de edad.

Del 6 al 25 de este mes, queda abierto en la Tesorería de Hacienda de esta provincia, el pago del premio de la cobranza verificada durante el primer trimestre del actual ejercicio.

En Orillares y a consecuencia de un voraz incendio, se quemaron las casas de los vecinos Baltasar Puente Ortega, Francisco Peñalba y Alejandro Lavilla.

El fuego se propagó con tal rapidez, que apesar de los trabajos del vecindario, a las tres horas de iniciado, redujo a cenizas los edificios arriba mencionados.

Las pérdidas se calculan en unas 3.000 pesetas.

Hoy a las nueve de la mañana, ha contraído matrimonio en la iglesia de Ntra. Sra. de la Mayor, la señorita María Gallo, hija del señor Fiscal de la Audiencia D. Felipe Gallo, con el teniente de la Guardia civil D. Joaquín García Diego.

Han apadrinado a los novios S. M. el rey don Alfonso XIII, representado por D. Juan José García, padre del novio y S. A. R. la Infanta doña Isabel, que delegó su misión en la madre de la desposada.

Al acto han asistido varios compañeros del contrayente y lo más distinguido de la sociedad soriana.

Reciban los nuevos cónyuges nuestra más expresiva felicitación.

BIBLIOTECA "CALLEJA."

Lujosos tomos de novelas de celebrados autores.—Véndense a 80 céntimos en todos los sitios.—A 60 céntimos en el establecimiento de TIERRA SORIANA.

Libros de cuentos para niños.—Desde 5 céntimos DOS ejemplares.

Por segunda vez y con la rebaja del 25 por 100 de su tasación, se sacan a subasta, que se celebrará simultáneamente en los Juzgados de Instrucción y municipal del Burgo de Osma y Rejas de San Esteban, respectivamente, el día 4 de Agosto próximo, los bienes embargados al penado Baltasar Albitre Heras.

Se halla vacante la titular de médico de la villa de Vinuesa.

El conjunto de familias a que tiene que asistir será de unas 200, y su dotación anual ascendiendo a 3.000 pesetas.

Por el ministerio de la Gobernación y en virtud de consulta acerca de si debe tramitarse la documentación remitida a los inspectores de sanidad por los médicos de partido par a justificar el cobro de los honorarios a que se refiere la Real orden de 13 de Abril último, ha sido dictada otra idéntica disposición a fin de que se entiendan como funcionarios, a los efectos de las tarifas sanitarias aprobadas por R. D. de 24 de Febrero y R. O. de 13 de Abril último, a todos los médicos, farmacéuticos y veterinarios a quienes les esté encomendado por die ho

ministerio la práctica del servicio detallado en la tarifa, y que para el caso de que no se hubiese dictado alguna disposición especial, encomendando el servicio á determinado funcionario de sanidad, lo practiquen el inspector municipal ó provincial, según se halle comprendido en el artículo 109 ó en el 146 de la Instrucción.

El mismo departamento ministerial ha dictado otra R. O. aclarando que, la autoridad competente que debe ordenar la ejecución de los servicios extraordinarios de sanidad que comprenden las tarifas aprobadas por R. D. de 24 de Febrero último, es la provincial ó municipal, dentro de sus respectivas esferas de acción.

En el mercado celebrado hoy; los precios corrientes han sido: Trigo puro, fanega 13 pesetas; centeno, 10; cebada lailla, 9'50; caballar, 8'75; avena, 6'24; patatas nuevas, arroba á 2'50; viejas, á 1'35 huevos, docena á 0'95.

**Movimiento de población**  
Nacimientos: Guillermo Millán Benito, Marcial Pérez López.  
Matrimonios: Joaquín García de Drego y María Gallo Fernández.  
Defunciones: Hilario Lapeña y Lapeña.

Anoche, en el rápido, llegó á ésta capital, acompañado de su distinguida familia, nuestro amigo y paisano don Aurelio G. de Gregorio.  
Bien venidos.

Ha llegado á esta capital nuestro paisano y amigo, el viajante de la Gutemberg D. Abdón Pérez, acompañado de su señora y bella sobrina.  
Reciban nuestra bienvenida.

**Importante.** TIERRA SORIANA. **Librería y material de enseñanza.** Gran surtido.—Precios económicos.—Bonificaciones superiores al 15 por 100 de los precios de catálogo á los suscriptores.

**Ventosa de San Pedro.**

**Bodas.**—En el mes de Junio último, se han celebrado en este pueblo cuatro bodas y en breve se celebrarán otras dos.

**Exámenes.**—El 24 de Junio se celebraron los exámenes públicos de los niños asistentes á esta escuela, habiendo obtenido la nota de sobresalientes las cuatro secciones mayores y la de buena las cuatro últimas, pudiéndose decir que de los 50 alumnos que asistían á la escuela todos saben leer y escribir.

El 28 del mismo, se celebraron en el agregado Palacio con resultados regulares por la corta edad de los niños.

**Tormentas.**—Los campos presentaban cosechas abundantes de todas clases, pero días pasados se desencadenó en este pueblo y pueblos vecinos una imponente tormenta de abundante agua y piedra, cuya caída ha durado media hora destruyendo todo el campo, y en particular los yerros, lentejas y cebadales que solo les ha dejado la paja; pues, si bien los yerros se han apedreado bastante, aun se conforman los labradores con que no se repita el pedrisco. Las piedras que caían eran como nueces.

De los pueblos comarcanos se carece de noticias, pero se cree que el pueblo de Villaseca Somera, haya quedado mal por lo mucho que blanquea la sierra llamada Modaja.

También á Montaves, ha debido tocarle la desgracia, como asimismo á Huertes, á juzgar por el gran caudal de agua que afluye hoy este río.—El corresponsal.

**Por telégrafo**

**(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)**  
Madrid 9 (10'40).

**Los taberneros.—¡A La Granja!—El presidente del Consejo.—Generalísimo asesinado.**

Los taberneros siguen firmes en su protesta contra las disposiciones ministeriales.

De La Granja comunican que ha sido anunciada la ida de 400 taberneros para ser recibidos en audiencia por el rey, á quien expondrán sus quejas por los perjuicios que se les irrogan.

El presidente del Consejo de ministros, es esperado hoy La Granja. De Monastir (?) se reciben noticias dando cuenta de que ha sido asesinado el generalísimo.

Madrid 9 (10'45).

**Baja que llega á Ceuta.—Colisión entre soldados y policías.**

Informan de Ceuta que ha llegado á dicha plaza el Bajá de Tetuán acompañado de la familia. El viaje del Bajá, obedece á temores que le inspiraba su suerte y la de su familia, por el predominio que va adquiriendo el pretendiente Muley Hafid.

En Sevilla ha ocurrido una colisión entre soldados y policías. Varios números de la guarnición habían pasado el día alegremente, usando y abusando de las libaciones. El calor del alcohol debió subírseles á la cabeza, y cobraron alas para sus alegres expansiones. Por desgracia, la policía, que encontró al grupo de ebrios, no debió ver con agrado la forma en que manifestaban su alegría los soldados y tuvieron un encuentro, del que resultaron cinco heridos.

Madrid 9 (11'10).

**El banquete á Moya.—Anticuario encarcelado.**

Cada día hay mayor animación para el banquete que se celebrará en obsequio de Moya, como iniciador de la brillante campaña de la prensa en contra del terrorismo. Actualmente exceden ya de cuatrocientas las adhesiones recibidas para el banquete.

En Valencia ha sido encarcelado un anticuario, por su excesivo amor á las antigüedades.

Parece ser que valiéndose de malas artes se apoderó de un triptico holandés existente en el convento de Carmelitas, para que siguiera el mismo camino de tantas joyas de arte que han ido á enriquecer los museos extranjeros.

Madrid 9 (15'35).

**Exito de una suscripción.—El viaje de Maura.—La infanta á Soria.**

La suscripción pública para la negociación de la Deuda amortizable al 4 por 100, abierta por el Banco de España, ha sido un colosal exitazo.

El empréstito ha rebasado la suma de 232 millones.

El ministro de la Gobernación ha desmentido, de una manera terminante, que revista carácter político el viaje del señor Maura á La Granja.

La infanta Isabel ha salido en automóvil con dirección á Sigüenza y Soria.

ALMOÐOBAR

**Estación meteorológica del Instituto de SORIA**

Observaciones efectuadas á las nueve de la mañana

**Día 8 de Julio de 1908.**

Table with 2 columns: Measurement and Value. Includes barometric height, maximum air temperature, minimum air temperature, etc.

**PSICROMETRO**

Table with 2 columns: Measurement and Value. Includes dry bulb and wet bulb temperatures.

**VIENTO**

Table with 2 columns: Measurement and Value. Includes direction, class, speed, etc.

**Día 9 de Julio de 1908.**

Table with 2 columns: Measurement and Value. Includes barometric height, maximum air temperature, etc.

**PSICROMETRO**

Table with 2 columns: Measurement and Value. Includes dry bulb and wet bulb temperatures.

Table titled 'VIENTO' with columns for direction, class, speed, etc.

**BOLSA**  
ULTIMA COTIZACION.

Table with columns: Fondos públicos, PRECIO, ALZA, BAJA. Lists various financial instruments and their prices.

**ANUNCIOS**

**Se arrienda** un molino movido por agua con ó sin tierras de sembrar y huertas. Para tratar con su dueña doña Irene Sanchez Maio, viuda de Guillen, en San Pedro Manrique.

**Interesante.** Desde esta fecha se fabrica y vende en la fábrica de Bruno Muñoz, en Soria, YESO blanco cernido fino á 1,25 pesetas quintal. Los que gasten yeso ordinario se les da al mismo precio ó sea á 1 peseta, no excediendo de cada 10 de ordinario 2 de blanco. Además de la teja y ladrillo que en esta casa se fabrica, hay teja y ladrillo de Almazán, baldosín fino, ladrillo hueco y prensado.—Precios muy económicos.—Se sirve á domicilio.—Almacén: plaza Mayor, 1, frente á la carretera, donde estuvo la antigua buñolera.—Fábrica: Afueras de Abajo, lavaderos viejos de lanas de San José. Soria 1.º de Julio de 1908.—Bruno Muñoz.

**Leonardo Alonso Berzosa, Navarrieno.** Fábrica mecánica aserradora. En mis almacenes podrá encontrar el público grandes surtidos de todas las clases de maderas.

Especialidad en entarimado, desde 1'50 pesetas metro cuadrado. 3 m. 1-10.

**Venta** de harinas y Piensos, Plaza de San Pedro, 9, Frente á la Colegiata.—Soria.

**Callicida Pizá** Extirpa rápidamente, sin dolor ni molestia, los callos y durezas; no motiva los inconvenientes de emplastos y de líquidos. Precio una peseta. Pro correo y certificado, 1,30. Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona. Depositario en Soria, Angel La Calle.

**Se compran** palomas zuritas.—En la administración de este periódico darán razón.

**Encuadernación TIERRA SORIANA**

A precios económicos, se hacen toda clase de trabajos en rústica, holandesa, tela y piel. Especialidad en devocionarios y misales. Ejecución esmerada con maquinaria moderna.

Collado, 9.—SORIA

**Perros de caza.** Se compran raza, amaestrados á la caza, los que serán bien pagados.—Inútil presentarse sin las condiciones estipuladas. En la redacción de esta periódico darán detalles.

**Se vende** una casa de tres pisos y con grandes comodidades en la calle de la Zapatería, número 32. Para informarse dirigirse á su dueño, Plaza Mayor, 7.

**Dependiente de barbería.** Se necesita uno que

sepa su obligación.—Dirigirse á Nicolás Jiménez, practicante, Cascante (Navarra) 1-3  
Los acreditados y conocidos comerciantes titulados LOS DEL BUEN GUSTO, tienen el honor de comunicar á su numerosa clientela, haber llegado á esta capital con un inmenso variado y escogido surtido en géneros blancos y de punto.  
Bonita colección en ropa blanca, confeccionada para señoras y niños.  
Para avisos y pedidos dirigirse al Parador del Ferial.  
Se pasará á domicilio. 1-3

Rememorada Feria anual en los días 16 al 20 del mes que cursa.

**Aniceto Sánchez**  
Comerciante, y cuya casa fué fundada en el año 1851 se permite iniciar á los concurrentes á la indicada feria, las ventajas de que disfrutará todo el que desee hacer compras, y en diferentes ramos, si á este comercio se llega.  
Bien surtido en las secciones de tejidos, paquetería, ultramarinos, camas de hierro, etc., etc., etc.; complementa hoy esta casa su Almacén de Comestibles; el Comercio de Coloniales que desde hace 4 años tiene establecido en Bilbao, le permite facilitar á ésta el bacalao, arroz, alubias, garbanzos, y otros analogos, en condiciones excepcionales, y de cuyos beneficios participan los clientes de la misma.  
Han sido grandes las compras hechas, hay elección de clases, y ofrece á todos hacer como el que más en precios.  
Ventas por Mayor y al Detall.  
Aniceto Sánchez (Plaza de la Constitución.)  
Yanguas (Soria)

NOTA. Para mejor atender á mis parroquianos, además de la casa Central, habrá despacho de Comestibles en los porches de mi local frente á la Iglesia, en la misma plaza.

En breve, esmeradamente editada por TIERRA SORIANA, pondremos á la venta, á precios inferiores en más de un 40 por 100 de los corrientes, MODELACION de Ayuntamiento y Juzgados municipales.

**“LA MADRILEÑA,”**  
GRAN COMERCIO DE COLONIALES  
DE  
**Vicente García.**  
(Sucesor de Nicolás Gomez.)  
Collado, 4.—Sucursal: Numancia, 24.

La casa garantiza á su numerosa clientela que habiendo tomado á su cargo en traspaso el acreditado establecimiento de D. Nicolás Gomez, y aumentando sus artículos en coloniales del país y extranjeros; encontrará el

**Casa editorial de Antonino Romero**  
Calle de Preciados, núm. 23.—Madrid.

Obras de Don Enrique Pérez Escrich.

- ediciones ilustradas con láminas al cromo tiradas á diez colores.  
La mujer adúltera.—Dos tomos en 4.º, 14,50 pesetas en rústica, y 18 encuadernados con elegantes tapas de tela.  
La Calumnia.—Dos tomos en 4.º, 13,50 pesetas en rústica, y 17 encuadernados con elegantes tapas de tela.  
La Esposa mártir.—Dos tomos en 4.º, 17 pesetas en rústica, y 20 encuadernados con elegantes tapas de tela.  
El Cura de Aldea.—Dos tomos en 4.º, 11'50 pesetas en rústica, y 15 encuadernados con elegantes tapas.  
La Caridad cristiana.—Dos tomos en 4.º, 12'50 pesetas en rústica, y 16 encuadernados con elegantes tapas.  
El Mártir del Gólgota.—Dos tomos en 4.º, 13'50 pesetas en rústica, y 17 encuadernados con elegantes tapas de tela.  
Las Redes del amor.—Dos tomos en 4.º, 16'50 pesetas en rústica, y 20 encuadernados con elegantes tapas de tela.  
También se admiten suscripciones por cuadernos semanales de 32 páginas, al precio de 25 céntimos cada uno.  
Descuento del 30 por 100 á los suscriptores á TIERRA SORIANA que adquieran est en esta Administración.

**CHOCOLATES ESPECIALES DE JOAQUIN ORÚS ZARAGOZA**

MARCA ESCUDO DE LA VIRGEN DEL CARMEN  
La Casa de más producción de Aragón y la única que elabora sus chocolates á la vista del público y prueba así que no hay otro más rico ni mejor elaborado.  
Premiados en París y Londres con las mayores recompensas.—Gran diploma de Honor.—Cruz de Mérito y Medallas de Oro.  
FABRICA MOVIDA POR LA ELECTRICIDAD  
DEPÓSITO EXCLUSIVO PARA LA VENTA: ALMACEN DE COLONIALES  
DON PEDRO LLORENTE.—Collado, 21 y Plaza de Aceña 15.—SORIA.  
Tip. de “TIERRA SORIANA,”

600 EL CURA DE ALDEA  
Aún puedo hacerlos felices. Confía en tu hermano Roque.  
Y sin atender á las voces de María, que le llamaba para pedirle una explicación de sus palabras, descendió con precipitado paso la escalera, cruzó por delante de la iglesia, salvó el puentecillo de tablas y se internó en el monte.  
En aquel instante los últimos rayos del día espiraban en el Ocaso, mientras que las primeras sombras de la noche nacían en el Oriente.  
Dejemos, pues, al padre Juan caminar hacia Salamanca montado en su asno, y sigamos á Roque, que rápido como el pensamiento se internó en el monte, sin duda para llevar á cabo la misma idea que su protector; salvar á Diego, aunque empleando otros medios, como verá el lector, si tiene á bien seguir leyendo esta novela.

LIBRO V  
LA VIA DOLOROSA  
CAPÍTULO PRIMERO  
Donde se demuestra que bajo una chaqueta de paño burdo puede latir un corazón de oro.  
La noche estaba serena. Brillaban en el cielo las estrellas, destacando de su purísimo azul sus misteriosos fulgores, y el horizonte empezaba á iluminarse con esa hermosa claridad que precebe á la melancólica luz de la luna.  
Roque, apartándose del camino que conducía á Salamanca, se internó en una hermosa y dilatada pradera donde brotaban algunas encinas y añosos robles; cuyas descarnadas ramas parecían esqueletos de otros tantos gigantes, á quienes había detenido en su carrera la maldición de alguna bruja.

604 EL CURA DE ALDEA  
cia en ella debe abrigar mi alma para adoptar un partido tan desesperado! ¡Qué fuerte debe ser mi corazón, cuando aún late sin romperse! Y Roque sollozaba de nuevo.  
—Sí, yo la amaba—continuó después de un momento de pausa;—había reconcentrado en ella todo el cariño que no pude depositar en mi madre, á quien nunca conocí. Yo más que nadie tenía derecho á su amor; porque era un perro para ella un esclavo que adivinaba sus deseos para ahorrarle el trabajo de formularlos. Yo acariciaba en mi pobre pensamiento la idea de que ella me amase, de ser feliz á su lado... y ahora, de repente, cuando mi más ligera duda abrigaba... ¡Oh! ¡Esto es muy duro, muy cruel! ¡Necesito en este instante record ir todas las santas máximas de mi anciano bienhechor, todas mis oraciones de cristiano, para no maldecir de tí, Dios poderoso!  
Y Roque, arrodillado en el suelo, iluminada su frente por la luz de la luna, oraba y lloraba, mezclando el nombre de María en sus plegarias.

604 EL CURA DE ALDEA 597  
más percance que un rasgón en su calzón de paño burdo.  
La noche se aproximaba á pasos agigantados cuando Roque, ya de vuelta, atravesó el puente de tablas; por esta causa encaminóse inmediatamente á la ermita, abrió la puerta de la torrecilla y comenzó á tocar á Angelus.  
Aún vibraba en el espacio el lento sonido de la campana, apagándose á lo lejos, cuando Roque atravesó de nuevo la plazoleta, dirigiéndose á la habitación del padre Juan.  
La puerta estaba abierta, como él la había dejado al partir.  
Cruzó el huerto, penetró en en la cocina, que permanecía en la más completa oscuridad. Sólo en el fondo se veía un punto luminoso, el hogar, á cuyos trémulos y tibios resplandores se calentaba un gato de cenicienta piel y sosegada catarata.  
Roque volvió á salir al patio, llevando siempre el ramillete en la mano, y empezó á subir los peldaños de una escalera que conducía á la habitación de la doncella, situada en el piso alto de la casa.

# Miguel J. Alcrudo MÉDICO

Especialista en partos y enfermedades de la infancia

Ex-alumno interno de la facultad de Medicina y Cirujía de Zaragoza y ex-director de Lactancias en el Consultorio de niños de pecho del Refugio.  
Horas de consulta de 2 á 4 de la tarde.—PLAZA DE LA CONSTITUCION, 10, 1.ª-SORIA

FERRETERIA Y TALLER DE CERRAJERIA

## CLAUDIO ALCALDE

El más antiguo y acreditado de esta provincia.—Plaza de Aceña, 16, y Marqués del Vadillo, 4.

En el referido establecimiento, sin competencia en clases y precios, encontrarán los numerosos clientes y el público en general magníficas colecciones de CAMAS inglesas y de país, de todos los tamaños y clases, desde la más modesta hasta la de más lujo.  
BATERIA DE COCINA.—En este ramo podrá elegir el parroquiano toda clase de objetos del mismo, sin rival posible en precios.  
ESPECIALIDAD en herramientas para diferentes artes y herrajes, para obras y clavazón, con grandes ventajas.

GRAN COLECCION de telas y cribas metálicas, alambres de todos gruesos, tubería, pesas y meddas, grifos, cubos y jarrones para lavabos, planchas de vapor, hierro para rejas, espino artificial, estufas, caloríferos, calentadores, cafeteras, jaulas, bombas y pozos para norias é infinitad de artículos que no se detallan por no molestar.

Armas de todas clases y artículos de caza.  
EXPLOSIVOS.—Pólvora de excelente clase, mecha de seguridad, dinamita, cápsulas, ecétera.—El dueño del establecimiento es el representante en la provincia de la Sociedad de Explosivos.—Fijáos bien en que ningún establecimiento de esta clase cuenta con los medios que éste para servir al público, haciéndose, por tanto, imposible la competencia en clases y precios.

FABRICA DE JABON DE TODAS CLASES

FABRICA DE LEGIA LIQUIDA

Premiado con Diploma de medalla de oro. para el colado y saneamiento de la ropa en frio

## ALMACEN DE COLONIALES

para la venta al por mayor, rebajando los derechos de Consumos á todo el que compre para fuera de la población en cantidad de 25 kilos ó litros, por lo menos.

### PEDRO LLORENTE

ESTUDIOS 2, y COLLADO 21

CURSAL: Plaza de Aceña (antes Herradores), 15.—SORIA  
DEPOSITO DE ABONOS MINERALES  
Gran elaboración de chocolates

## LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de Seguros reunidos.

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

41 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS CONTRA LA VIDA.—SEGUROS CONTRA INCENDIOS.

Subdirector en Soria D. Rafael Arjona, Plaza de Aceña (antes Herradores), número 15.

## ANEMIA,

palidez, desarreglos periódicos, palpitations nerviosas desvanecimientos, debilidad por excesos, agotamiento por pérdidas humorales, SE CURAN rápidamente con la

## Hemoglobina líquida del Dr. Grau

Depósito central: Grau y Buñil, S. en Cta. Campo Sagrado, 24, Barcelona. De venta en Soria: Farmacia y Droguería de José Morales, Collado, 6.

TALLER MECANICO DE CARPINTERIA

## Nicéforo Hernández

Plaza de Aguirre, 2.—SORIA

En este acreditado taller se hacen toda clase de molduras rectas, curvas y cortadas para la construcción en toda clase de maderas, jambas, rodapiés, cornisas y zócalos.

### Ensamblajes

Toda clase de tipos de entarimados, ensamblajes de cualquier grueso y ancho para marcos y puertas con espigas sencillas, dobles y triples; ensamblajes alzo, de cola de milano y recto, balcones dobles, sencillos, persianas y construcción de obras para dentro y fuera de la población.

Plaza de Aguirre, 2 Soria.

## La Industrial Castellana

Gran fábrica de jabones de todas clases.—Venta de aceites de oliva refinados de Aragón y Valencia.

Esta casa garantiza á su numerosa clientela la especialidad de sus artículos en la seguridad de servirles como ninguna otra de su clase.  
Se descuentan los derechos de consumo á todo el que compre para fuera de la población de veinticinco kilos de jabón en adelante.

FELIX PEREZ MELENDO.—Calle del Puente, número 15.

# “Tierra Soriana,”

COLLADO, 19.

## Sección de imprenta:

Economía en los precios.

Esmero en la ejecución de los encargos.  
PRECIOS DE ALGUNOS TRABAJOS:

Recordatorios, desde 2'50 pesetas el ciento.—Esquelas de defunción, desde 6 pesetas el ciento.—Sobres comerciales, timbrados, desde 4 pesetas el millar.—Papel timbrado comercial, desde 5 pesetas el millar.—Tarjetas de visita, cartulina bristol, desde 80 céntimos; imitación tela, desde 1 peseta el ciento; de fantasía, en cartulina couché, desde 90 céntimos el ciento.—Recetarios médicos, en papel superior, desde 3'50 pesetas los diez cuadernos de diez hojas, talonarios y perforadas.—Prospectos comerciales, en octavo, desde 8 pesetas los diez millares.  
**Rebajas en las grandes tiradas.**

Montada esta imprenta con moderno material tipográfico, sus trabajos compiten ventajosamente con los que se realizan en cualquier capital de provincia, y sus precios son más reducidos que los corrientes hasta el día.

## Sección de papelería, librería

y objetos de escritorio:

En ellas se halla abundante surtido de géneros á precios muy reducidos, porque TIERRA SORIANA prefiere los muchos pocos á los pocos muchos.

Papel de barba, desde 5,75 pesetas la resma.—Papel superior, en paquetes de 100 cartas, desde 30 céntimos.—Sobres de oficio doble, que se suelen vender á 0,75 pesetas, á 42 céntimos el ciento. Y, ne análogos precios, el sin número de artículos que no se enuncian.

Limosneros, carteras de bolsillo y otros artículos de piel, á precios baratísimos, sin competencia.

**Precios más inferiores que en almacenes y los corrientes en Madrid y en todas las grandes capitales de España.**

El público se desayunará, por sí, de la superioridad y economía de los géneros que esta empresa ofrece, visitando el establecimiento de TIERRA SORIANA.

## “La Catalana,”

Compañía de seguros contra incendios á prima fija fundada en 1865.—Domiciliada en Barcelona en uno de los edificios de su propiedad.

RAMBLA DE CATALUÑA, 15 y CORTES, 62A.

Capital social 5.000.000.—Reservas y primas 17.654,489'07  
Esta poderosa Compañía tiene reasegurada la suma de 2.369,295 pesetas á las Sociedades Mútuas de incendios de Soria y Burgo de Osma.

Comisionado principal en Soria,

## Don Alfredo Bardají

Plaza de Aceña, 16, 3.º

## Academia preparatoria

EXCLUSIVA PARA CORREOS Y TELÉGRAFOS

47.—Calle Mayor.—47.—ZARAGOZA

Director: Don Eugenio Beladiez Giménez

El día 1.º de Marzo inauguró esta Academia los nuevos cursos de preparación completa para las carreras de Correos y Telégrafos, contando con profesorado escogido y apto para la explicación de todas las asignaturas.

Alumnos de esta Academia que han sido aprobados, con los números que se indica, en las tres últimas convocatorias.

En la de Telégrafos del año 1906, para 326 plazas, con examen general en Madrid.  
D. Tiburcio Tabuenca núm. 29 D. Manuel Teixeira núm. 171  
» Martin Abadía » 47 » Mariano Fernández » 174  
» David Bueno » 67 » Eduardo Vinyas » 215  
» José Tabuenca » 71 » José Guíjar » 285  
» Adolfo Molina » 147 » José Casamayor » 320  
En la de Correos de 1907, con exámenes regionales, siendo aprobados en los de esta plaza 47 opositores.

D. Manuel Serrano	núm. 1	D. Juan Aparici	núm. 21
» Angel Pallarés	» 2	» Ramón Arregui	» 23
» Enrique Carvajal	» 4	» Diego Avellan	» 26
» Mariano Sierra	» 6	» Martin Mariscal	» 29
» Federico Bordefé	» 10	» Miguel Callizo	» 30
» Toribio Martínez	» 12	» José Pirla	» 32
» Aurelio Alonso	» 13	» Emilio Colás	» 35
» Francisco Urtaun	» 15	» Vicente Torrente	» 36
» Abdón López	» 20	» Alejandro Romero	» 37

Don Miguel Berdiel, número 41

En la última que acaba de verificarse para Telégrafos, con exámenes también regionales, siendo aprobados en esta plaza y opositores

D. Luis Sentís, núm. 1. D. Felix Mené, núm. 3. D. Manuel Beladiez, núm. 7

## HONORARIOS

Preparación completa para cualquiera de las dos carreras

25 pesetas mensuales. Para hijos de funcionarios de ambos Cuerpos.

20 pesetas mensuales. Todos los pagos anticipados.—47, Calle Mayor, 47. ZARAGOZA

## PELUQUERIA ARTÍSTICA É HIGIÉNICA

Desinfección antiseptica

## VIUDA DE BALLESTEROS É HIJOS

En este establecimiento se hace toda clase de pelucas, bisones, trenzas, bucles, flequillos, rizos, crepés, etc., etc.

Además se hacen cuadros-panteones y demás adornos, incluso dijes, sobre cristal, marfil ó nacar, todo en cabello, á precios sumamente económicos

También se alquilan pelucas, barbas y adornos para Teatros y disfraces.

Compra y venta de cabello.

Marqués del Vadillo, 2. Soria

Oficial Se necesita un oficial de herrero en el taller de coches de Ignacio Barasoain, en Soria.

## PELUQUERÍA HIGIÉNICA

con Estufa de desinfección.

Única de su clase en Soria

DE

## Antonio Pérez Sevilla

Marqués del Vadillo, 15.—Soria.

Prontitud, esmero y economía

SE ADMITEN ABONOS

## APICULTOR

Con práctica y entendiendo se ofrece para cuantos necesiten de sus servicios, por módicos precios.

Dirigirse á la confitería de LA CAMPANA en Soria, Collado, 20.

## SOCIEDAD ANÓNIMA

## CROS

### PRIMERAS MATERIAS PARA ABONO

La Administración de TIERRA SORIANA se encarga de transmitir gratuitamente los pedidos de sus suscriptores.

Economía en los precios.—Resultados sorprendentes.

## ¡OJO!

### A precios de liquidación

#### LA EQUIDAD

15, LA EQUIDAD, 15.

En este acreditado establecimiento se venden, á precios de liquidación, toda clase de vajilla, loza, cristal, porcelana, cubiertos, cuclillos, jabones de tocador é infinitad de artículos.

LA EQUIDAD.—Plaza de Aceña, 15.

## EL PRACTICON

Tratado completo de cocina al alcance de todos y aprovechamientos de sobras.

contiene las fórmulas propias y exclusivas del autor para la confección de los salsos, sopas, potajes, salsas, gusados, netraeos, asados, fritos, entremeses, postres y pastelería, y algunas buenas recetas de aficionados doctos y de nuestros cocineros antiguos y modernos.

### APENDICE

que comprende el arte para el mejor aprovechamiento de las sobras, las cosas para el servicio de una mesa y el modo de trinchar y comer los manjares, por

## ANGEL MURO

Consta de un tomo en 4.º (22 por 14, de 1.040 páginas con 240 grabados, y sin embargo de su gran volumen y excelente papel satinado, su precio en rústica es solamente cinco pesetas.

Encauernado en tela, con lomo en badana imitación chagrín, siete pesetas.

Librería de A. Romero, Preciados, 23 Madrid.

Adquiriendo un ejemplar de esta obra hay derecho á medio año de suscripción gratuita á TIERRA SORIANA. Pídase en la Administración de este periódico.

598 EL CURA DE ALDEA

A medida que iba acercándose al aposento de la joven, eran más frecuentes y precipitados los latidos de su corazón; tanto, que tuvo que detenerse un instante para serenarse, temeroso de que su rostro le vendiera.

María estaba asomada á la ventana del huerto, con la cabeza apoyada en las manos, y tan abstraída con su dolor, que no oyó los pasos de Roque en la estancia hasta que éste le dirigió la palabra.

—¡María! ¡María!—dijo el sacristán con fingidas muestras de contento.—¡Mira qué lindo ramo he cogido para tí en la explanada de los Pinos! ¡Oh! De seguro que nadie en el pueblo podrá ofrecerte otro igual.

María, que al escuchar las primeras palabras de Roque había levantado la cabeza, viendo que éste sólo le hablaba de un ramo de flores, volvió á inclinar la frente, lanzando un profundo suspiro.

—¿No has oído, María?—añadió Roque, dando dos pasos hacia la joven.

—¡Ah! ¡Perdona, hermano mío!

602 EL CURA DE ALDEA

El mismo sacristán, con su demudado semblante y agitado el cabello por la brisa, pues en su precipitación había salido sin sombrero, parecía, á través de los árboles, un espectro evocado de su sepulcro, ó un fantasma que tardaba en llegar á algún misterio aquelarre.

Y corría el infeliz, como para librarse de algún pensamiento que le quemaba la mente y le angustiaba el corazón.

La tierra huía bajo sus pies, que devoraban la distancia con ardor febril, cual si pretendieran ganar un premio en carrera tan singular.

Pero luego que el joven hubo sentido el benéfico influjo de la brisa que refrescaba su enardecida frente; luego que hubo agotado su energía en tan violento ejercicio, se detuvo de repente, sacó el pañuelo para enjugarse el rostro, y apartándose del camino que seguía, vió una gran piedra y se sentó sobre ella.

Y como si al detenerse en medio de su carrera se hubiera detenido también el pensamiento, que le aco-

EL CURA DE ALDEA 603

un mosquito; como si su imaginación hubiese apreciado en un instante el terrible peso de su dolor, que había caído sobre él como una avalancha del destino, el pobre huérfano lloró con toda la amargura con que se llora una ilusión perdida ó un desengaño inesperado.

Aquel corazón que volaba en una atmósfera de dicha y de esperanza, había perdido sus alas de cera, cual las de Icaro, y era arrastrado por el suelo y pisoteado por el dolor.

—¡Ah!—decía entre sollozos.—¡Le amaba, y yo ni aun lo sospechaba siquiera! ¡He estado ciego! ¡Insensato! ¡Era tanta mi dicha al pensar en este inmenso amor, que no he advertido nada! Ella lo ha dicho: es perdida si Diego la abandona. Pues bien, no la abandonará; es preciso que yo sufra y muera, que estalle el corazón de dolor, que cada sol que amanezca para mí sea una espina más para mi alma; pero con tal de que ella no lllore, con tal de que su boca no exprese nunca un gesto de dolor, yo me condenaré á este suplicio, y por ella le sufriré resignado. ¡Ah, Dios mío! ¡Cuanto amor ha-

EL CURA DE ALDEA 603

de una manera desgarradora la joven.

—No comprendo—tartamudeó el acristán, á quien no se le ocurrió otra respuesta más oportuna en vista del dolor de su amiga de la infancia.

—¡Roque! ¡Amigo mío! ¡Tú eres libre! ¡Pero él se marchó! ¡El es soldado, y á mí me matará el dolor! Roque, ante aquella exclamación que lanzaba un alma herida de muerte como la suya, se quedó mudo.

El ramo se desprendió de sus manos y cayó á sus pies; pero haciendo un esfuerzo superior á sus fuerzas, irguió la frente, y cogiendo una de las manos de la joven, le dijo con imperceptible acento:

—Le amas, lo sé. Pero responde á la pregunta que va á hacer tu hermano. ¿Le crees digno de tu amor? —¡Oh! ¡Sí, sí, Roque! De otro modo, no le amaría.

—Pues bien—prosiguió éste, como si en aquel momento hubiera adoptado una resolución salvadora.—yo sé lo que debo hacer. Adiós.